

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9030

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5'50)
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 2'50)
(Por trimestre... 7)

SÁBADO 9 DE OCTUBRE DE 1880.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—La comision nombrada para entender en los asuntos de Fernando Póo se propone introducir grandes rebajas en el presupuesto de aquella colonia, que han sido aceptadas en principio.

—Se han dictado las órdenes oportunas para que sean trasladados de Chafarinas á Ceuta cien confinados, á fin de que los deportados cubanos que allí residen tengan alguna más comodidad en su instalacion.

—Ayer han celebrado una larga conferencia los Sres. Martos y Alonso Martinez en casa del último de estos señores. Este hecho se ha comentado en algunos círculos políticos. «Las distancias se estrechan», decía muy convencido un fusionista de los más ardientes.

Nosotros hemos procurado averiguar la exactitud del rumor y, con efecto, la conferencia ha tenido lugar. Pero según la version de los amigos más íntimos del Sr. Alonso Martinez, en ella se ha tratado solo de asuntos relacionados con su profesion de abogado.

—Ningun motivo existe para suponer que el señor marqués de Barzanallana no presidirá el Senado en la nueva legislatura. Los periódicos que lo insinúan se hacen eco de un rumor sin fundamento.

—La *Correspondencia* dijo ayer que S. M. el rey y el duque de Montpensier habian paseado juntos y á pié por la Moncloa; pero hoy podemos añadir lo que ocurrió y precedió á este paseo, que no deja de ser curioso é interesante.

Salieron en un landó á paseo S. M. el rey y el duque de Montpensier, y al llegar frente á la iglesia del Buen Suceso, notaron que salía de ella, cuando más llovía, un sacerdote á pié llevando el Santísimo Sacramento y acompañado únicamente de un sacristan que llevaba un farol, de dos soldados y de un cabo del presidio.

S. M. y S. A. se bajaron en tóncos del coche, lo cedieron al sacerdote y siguieron á pié y descubiertos y metiéndose en barro hasta las rodillas, á su Divina Majestad, hasta la cárcel modelo, donde reclamaba los últimos auxilios espirituales uno de los penados que trabajan en el edificio que se está levantando. Pero al tratar de penetrar en este se vieron detenidos, en sacerdote y las reales personas, en una zanja de un metro de ancho y tres ó cuatro de profundidad. Saltaron Su Majestad y S. A. y el sacerdote no se

quedó atrás. Entraron luego las reales personas, siguiendo siempre el sacerdote, en una cuadra, mal ventilada y de repugnante olor, y asistieron á la ceremonia de dar los últimos sacramentos al moribundo, lo que por la emoción que embargaba al sacerdote, al ver reunidas en las personas reales allí presentes, tanta humildad y tanta grandeza, duró cerca de tres cuartos de hora.

S. M. el rey y S. A. el duque de Montpensier, despues de haber prodigado al enfermo toda clase de consuelos, volvieron hasta el Buen Suceso, rindiendo holocausto al rey de los reyes; y al verse mojados y que la tarde habia mejorado, determinaron concluir su paseo, dando uno bastante largo á pié por la Moncloa.

—Ha llegado á Madrid el comandante general del campo de Gibraltar, general Canaleta, y ha conferenciado con el ministro de Estado. Parece que en dicha conferencia ha confirmado el expresado general, refiriéndose á comunicaciones oficiales, que nada extraordinario ocurre que pueda alterar en lo más mínima las buenas y cordiales relaciones entre Inglaterra y España.

El general Canaleta saldrá en breve para Algeciras.

—Segun se decía anoche, la conferencia celebrada ayer por S. M. la reina madre con el juriscónsul señor Montero Rios, no tiene por objeto hacer reclamacion alguna en nombre de aquella augusta señora, como dicen algunos periódicos.

El Sr. Montero Rios, no tiene que reclamar nada de nadie, en nombre de S. M.

—En algunas universidades se han matriculado el presente curso doble número de alumnos que en años anteriores en la facultad de derecho.

—El señor ministro de Marina ha celebrado ayer una nueva conferencia con el presidente del Consejo relacionada principalmente con las construcciones de buques proyectadas.

—Dice la *Correspondencia Ilustrada*:

«El Sr. Castelar no es justo con nuestros amigos si cree que la desesperacion puede llevarles algun dia por determinados caminos. Hoy tienen la esperanza de que el poder moderador iniciará un cambio de politica en sentido liberal, cuando lo crea oportuno, porque si no la tuviesen, no espiarían su posicion en la politica, pero si mañana, motivos poderosos les obligasen á perderla, no se cruzarían de brazos para presenciar el desenlace de la politica conservadora, sino que se crearían obligados á fines salvadores de que se dispensa á sí mismo el Sr. Castelar, que en esto es mas conservador que nosotros.»

—Es probable que hoy firme S. M. el rey las propuestas de gracias despues del consejo de ministros que se celebrará bajo su presidencia.

—Parece que ayer tarde, á última hora, ha celebrado una conferencia con S. M. la reina doña Isabel el Sr. Don Eugenio Montero Rios.

Parece que ha versado la conferencia sobre asuntos particulares que S. M. ha consultado á aquel conocido juriscónsul.

—Un hecho digno de conocerse ha ocurrido dias pasados en Albalat de Taronechs, partido de Sagunto.

A las doce y media de la noche se presentaron al sereno del pueblo dos hombres que, apuntándole con los revolvers al oido, le intimaron que guardase silencio y apagase el farol. Así lo hizo el sereno: entonces los dos hombres le volvieron á amenazar si no llamaba al cura párroco, al alcalde y al aguacil con objeto segun parece de cometer algun delito.

Llegados á la plaza de la iglesia donde vive el señor cura, aparecieron tres hombres más armados de pistolas y puñales. Mientras conversaban cuatro de ellos, el sereno se apartó cautelosamente del que le apuntaba al oido y salvó la puerta del reloj de la Plaza, no sin que le disparasen un tiro. Libre y disparó varios el sereno desde una ventana contra el grupo de los cinco foragidos, oyéndose una voz lastimera de: «¡Ay, Tomás...!» El sereno siguió haciendo fuego desde su pequeña fortaleza y gritando: «¡Ladrones! ¡Ladrones!»

Inmediatamente se reunieron las autoridades y muchos vecinos, huyendo los cinco hombres, y viéndose un gran charco de sangre en aquel sitio y un reguero hasta la distancia de 550 pasos.

Se practican toda clase de diligencias para descubrir á los autores del hecho.

—El señor marqués de Molins, en telegrama de anoche, participa al gobierno que ha llegado al Callao nuestro representante, Sr. Valles, habiendo sido objeto de un recibimiento muy espresivo.

—Hace dias que por el ministerio de Hacienda se preguntó al Consejo de Estado si la partida de 500000 pesetas, consignada en la seccion primera, capítulo 3.º del presupuesto, y destinada á la princesa de Asturias, podia aplicarse sin necesidad de crédito extraordinario á la infanta heredera.

Con este motivo el Consejo se ha reunido ayer en pleno discutiendo el asunto bastante: hubo enmiendas, al cabo retiradas, y por fin se acordó, por unanimidad, que podian en efec-

to aplicarse las 500000 pesetas á la dotacion de la infanta heredera.

—Ha llegado á esta córte nuestro querido amigo el senador fusionista señor Maluquer, despues de recorrer los principales pueblos de la provincia de Lérida, que representa en la Cámara. En todos ellos el señor Maluquer ha tenido un brillante recibimiento, habiendo tomado por todas las clases sociales en las demostraciones de simpatía y júbilo que ha sido acogido. En Ba su ciudad natal, es donde la cion ha sido inmensa, segun correspondencias que de aquella ciudad publican los periódicos de celona.

«Como leal representante del dice uno de ellos, y siguiendo las tumbres de los hombres públicos de Francia é Inglaterra, el Sr. Maluquer se ha puesto en contacto con sus representantes, para mejor apreciar necesidades y aspiraciones y llevarlas al seno de la representacion nacional.»

—Aun hay periódicos que insisten en preguntar si el consejo de Estado debe ocupar en las ceremonias públicas el lugar que ocupó en la última recepcion de S. M.

Contestamos una vez más:

1.º Que el art. 1.º de la ley orgánica del consejo, de 17 de agosto de 1860, establece que este cuerpo, de cual forman parte los ministros de la corona, precede á todos los cuerpos del Estado, despues del Consejo de ministros;

2.º Que esto mismo estaba mandado antes de la real orden de 3 de agosto de 1860.

3.º Que la real orden de 27 de setiembre de 1860, comunicada por el Sr. ministro de Justicia, no derogó lo anterior.

—El Sr. presidente señor Cárdenas celebró ante el congreso filéxico de Zaragoza.

Se puso á discusion el tema «Vides americanas, su clasificacion con relacion á su resistencia contra el ataque del insecto; descripcion de las que puedan calificarse de indemnes.»

El Sr. Planchon declaró que no hay vida americana indemne.

El Sr. Saint-Pierre describió los caracteres fisico-químicos de los cal-

dos obtenidos en la escuela que dirige en Montpellier, manifestando que son iguales á los de España y Francia.

El Sr. Fóex dió á conocer el desarrollo de las vides americanas.

El Sr. Pou, representante de las Islas Baleares, afirmó que cada dia puede considerarse fuera de duda la resistencia de la vid americana al destructor insecto.

El Sr. Graells afirmó que si las vides de América fueran traídas sin precaucion, la filoxera se desarrollaría en ellas.

El marqués de Montolin aseguró que sembrar á granel la semilla americana la viticultura se espone á grandes riesgos.

El conde de las Almenas dijo que la filoxera es de origen cosmopolita.

Sr. Boucarre manifestó que tiene grandes plantaciones de vides en Canarias que han producido excelentes resultados.

En la sesion de ayer continuó la discusion, usando de la palabra los señores del Castillo, Abela, Bonet y otros.

hoy en adelante el congreso hará solo una sesion diaria.

«La Iberia si el ministro de Justicia está dispuesto á concordar y hacer, por lo que proveyan por oposicion de la diócesis de...

en este asunto no es al Sr. y Justicia, sino al Sr. ministro de Marina con el natalicio de la infanta doña Mercedes, se reduce á la concesion de cinco grandes cruces del Mérito naval, seis de tercera clase, 24 de segunda y 90 de primera.

Estas gracias se otorgarán en la forma más equitativa.

—Anoche se comentaban en algunos círculos políticos las declaraciones del Sr. Linares Rivas en su brillante defensa del periódico *Mañana*, con cuyo periódico se manifestó conforme, diciendo que su actitud de hoy era la que convenia á las circunstancias.

Figurando la *Mañana* dentro del constitucionalismo, y á la vanguardia de las soluciones avanzadas, tienen no escasa significacion las declaraciones del Sr. Linares Rivas, que siempre ha defendido en ese partido soluciones templadas.

—Dice anoche un colega:

«Ha sido autorizado el director general de ingenieros para que, á ma-

— 92 —
su madre pueda amarla. Y, ved...
me parte el corazon!

Y la pobre jóven ocultó la cabeza entre sus manos.

—No lloreis, miss O'Neil—dijo Sibila, procurando cogerla las manos.—Ahora no estais ya sola... Mi madre está en el cielo, vos la reemplazareis... ¿Queréis?

—¡Oh, querida niña!—dijo miss Augusta sollozando.

—¡No, no nos separaremos nunca, miss O'Neil.

—No... no. ¡Jamás!

—¿Cómo os llamais, miss O'Neil?

—Augusta Mary, murmuró miss O'Neil á través de sus lágrimas.

—Y bien, Augusta Mary, no nos separaremos jamás.

Miss O'Neil no pudo contenerse, levantó á la niña en sus brazos y la estrechó convulsivamente sobre su corazon, llenándola de lágrimas y caricias.

La nodriza las sorprendió en aquella espansion y dijo con tono seco:

— 93 —
—Llaman á la señorita en el salon.

Sibila siguió á la nodriza, pero no sin haber dado á su amiga, antes de salir, un beso supremo.

—¡Tienes los ojos encarnados, hijita!... ¿Qué ha pasado?—dijo el marqués viendo entrar á Sibila.

—Es que he llorado con miss O'Neil; su otra discipula la ha jugado una mala pasada. Tiene mucha pena; pero yo la he consolado prometiéndola ser su hija, y no abandonarla nunca.

—¡Bien!—dijo el marqués,—no nos faltaba mas que eso. Debes renunciar á esa idea, querida niña; una circunstancia imprevista nos fuerza á despedir á miss O'Neil.

—No lo hareis, abusito, yo os lo suplico. Se moriria. Pensad que está sola en el mundo, que es fea y desgraciada. No lo hareis. Además yo la quiero con todo mi corazon, y yo creo que me moriria tambien.

—¡Perfectamente! ¡Cada vez mejor!—replicó el marqués.—Yo es-

— 96 —
—Se queda, se queda,—gritó Sibila.—¡Gracias, señor cura! ¡Gracias abusito!

Y salió del salon.

La llamaron, pero inútilmente. Ya estaba en los brazos de miss O'Neil, que supo su peligro y la salvacion de su alma por la dulce voz del serafin que la habia cubierto con sus alas.

SIBILA FUERA DEL GREMIO DE LA IGLESIA.

La generosa determinacion de Mr. Ferias con respecto á miss O'Neil, publicada y comentada bien pronto en el pais por Mad. de

— 89 —
Cuando hubo terminado la irlandesa su trabajo, con ayuda de su officiosa amiguita, tomó del fondo del cofre el unico cuadro que estaba cubierto con un estuche de hule.

—Este, niña mia, no es mio,—dijo mis Augusta,—es el último recuerdo de la jovencita que ha sido, antes que vos, mi única discipula. Ha trabajado secretamente en ese cuadro la pobre niña todo el mes que ha precedido á mi marcha, y al entregármelo, me ha rogado que no lo descubriera hasta que hubiere llegado á mi destino. No sin emocion, hija mia, descubro hoy el cuadro, os lo aseguro.

La funda fué desmenuada con temblorosa mano. El cuadro sobre el cual miss O'Neil dirigió espesguida su mirada, impaciente representaba un lago verde manzanas violentamente iluminado por un luna monstruosa, y en medio de lago, en una cuna flotante como i

da que las atenciones del material lo permitan, vaya adquiriendo las bombas de incendio, con arreglo al modelo de París, al igual de la que existe en el palacio de Buena-Vista.

El consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey ha durado algo más tiempo del que generalmente se emplea en el despacho de los asuntos de gobierno. Esto, que para algunos era motivo de comentarios, tiene sencillísima explicación, pues desde el último que se celebró presidido por el rey, hasta la fecha han salido de Madrid para asuntos especiales el ministro de la Guerra y el de Fomento, y han necesitado algún tiempo para entrar al monarca y a sus compañeros de gabinete de cuanto se refiere a la Escuela de Tiro de Toledo y al congreso Filoxérico de Zaragoza.

Lo ocurrido en la Escuela de Toledo no tiene, ni con mucho, la trascendencia que ha habido empeño en atribuir a aquel suceso.

S. M. el rey visitará dicho centro de instrucción tan luego como S. M. la reina se presente en público, o de ser antes del día 12 ó en este si los festejos se celebraran después la citada fecha.

El ministro de Fomento ha reseñado grandes rasgos la importancia revista al congreso Filoxérico, por ser afines a la producción vitícola la más importante de España el ramo de agricultura.

Como es consiguiente, el señor ministro ha manifestado su consejo sus impresiones respecto al ferrocarril de Canfranc.

El Sr. Lasala ha venido a dar fecho de la región aragonesa.

El ministro de Estado, en unión del de Hacienda, ha asistido a la conferencia que ha convocado el general D. Martínez de Irujo.

Este ha sido el primer punto de la agenda de la reunión. El Sr. D. Martínez de Irujo ha expuesto la necesidad de que se reanude el tráfico de las autopistas de España.

Existen allí, como en todos los puntos fronterizos, reclamaciones de escasa monta y por hechos acaecidos que en nada pueden alterar la cordial armonía que hoy como ayer existe entre la Gran Bretaña y nuestro país.

El ministro de Ultramar espuso el estado económico y político de nuestras antillas, según las últimas comunicaciones oficiales.

Terminada la guerra, los poderes allí establecidos se consagran con preferencia a estudiar las reformas acomodables al estado de cosas en aquellas regiones para proponerlas al gobierno.

El ministro de Hacienda habló sobre los presupuestos y espuso el estado de algunos expedientes administrativos.

Algunas indicaciones se han hecho al parecer sobre las personas que han de proponerse para las sillas vacantes en Teruel y en Vitoria, pero como el asunto es delicado y no estamos autorizados para hacer públicos los nom-

bres de los candidatos, hacemos aquí punto sobre el particular.

De Marina se ha hablado también, y en breve serán firmados por S. M. algunos decretos de dicho departamento.

De Gobernación se han ocupado poco, según noticias; el orden público está asegurado y la administración funciona con regularidad.

También, según parece, se han ocupado los consejeros de la Corona de la conveniencia de ordenar el regreso a la Península de la fuerza que se conceptúe innecesaria en Cuba, a fin de aliviar el presupuesto de la isla, que tiene un déficit anual de unos treinta millones próximamente.

Después del consejo, S. M. el rey firmó algunas concesiones de tierras y los decretos destinando para un puesto militar en Cuenca al brigadier Rodríguez Rivera, y concediendo residencia de cuartel en Madrid al general Calderón.

El consejo terminó después de las once y media de la tarde.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 6.—Los periódicos de Londres se ocupan hoy con preferencia de la nota que la Sublime Puerta envió ayer a los embajadores de las grandes potencias en Constantinopla.

Todos ellos convienen en que no puede ser más desfavorable la impresión que ha producido dicho documento.

El «Times», en particular, emplea un lenguaje muy violento ocupándose de la conducta de Turquía, que está dando pruebas de su falta de sinceridad en acatar las decisiones de Europa.

El «Daily News» se espresa también con mucha vehemencia al hablar del proceder del gobierno del sultan.

En los centros oficiales se desmienten rotundamente la noticia de que Inglaterra tenga el propósito de abandonar la isla de Chipre.

Los periódicos de París, que se refieren a la conferencia que se celebró en Puñonrostro con el jefe del gabinete, suponiendo que el primero espuso el estado de sus trabajos para fusionar a varios históricos con la conservaduría liberal, y diciendo habría mostrado algunas exigencias para el mejor éxito de sus propósitos.

La solución a la cuestión de etiqueta surgida en la recepción del lunes se espera quede pronto terminada, sin molestia alguna para el gobierno, que tampoco parece se preocupa de cuanto se habla respecto a quien haya de ser la persona que presida las sesiones del Senado, siendo probable continúe en aquel alto sitio el marqués de Barzanallana que tan a satisfacción de los ministros ha venido desempeñando el puesto.

Dícese que se preparan nuevas circulares referentes a las provincias vascongadas, que tienden a la mejor identificación de aquellos pueblos con los demás de la península; ignoro qué fundamento tenga este rumor.

El comandante general del Campo de Gibraltar ha conferenciado con los

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 7 de Octubre de 1880.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

La circular suscrita por el Sr. Mena y Zorrilla escitando el celo del ministerio fiscal para que denuncie cuantos abusos se cometan por medio de la prensa, ha sido mal recibida por la oposición, que cree ver en ella el propósito de empezar una época de restricción que puede serle perjudicial, diciendo con este motivo que arrecian los vientos de la reacción cuando pareciera natural hubiera mayor expansión para emitir el pensamiento.

El diputado fusionista Sr. Linares Rivas, en su defensa del periódico *La Mañana*, dijo que todos los elementos que componen la oposición liberal dinástica están perfectamente de acuerdo y marchan al mismo fin, haciendo alguna declaración, no muy explícita, que ha dado pie para que se comente de cierta manera, compaginándola con el discurso del jefe del posibilismo, que han publicado integro algunos de los órganos que en la prensa representan ya al constitucionalismo, ya a los amigos del general y del centro.

Esto, y el haber celebrado una conferencia personas tan caracterizadas como los Sres. Martos y Alonso Martínez, era comentado con cierta fruición por personas que todo lo convierten en sustancia, dando a entender se estaba en el principio de una especie de coalición para combatir a la situación lo mismo en las cámaras que en la prensa, suspendiendo entre sí los fuegos; pero ni la fusión se halla en el caso de apropiarse los ideales de la democracia gubernamental ó posibilista, teniendo como posee un credo claro y definido con notables diferencias del de la escuela castalarista, ni los dos personajes que han conferenciado han tocado en nada ni en mucho a la política en su entrevista, puesto que se reunieron para tratar de particulares referentes a su profesión de abogados.

Ago ha servido de pasto también para ciertos círculos noticieros la conferencia que celebró Puñonrostro con el jefe del gabinete, suponiendo que el primero espuso el estado de sus trabajos para fusionar a varios históricos con la conservaduría liberal, y diciendo habría mostrado algunas exigencias para el mejor éxito de sus propósitos.

La solución a la cuestión de etiqueta surgida en la recepción del lunes se espera quede pronto terminada, sin molestia alguna para el gobierno, que tampoco parece se preocupa de cuanto se habla respecto a quien haya de ser la persona que presida las sesiones del Senado, siendo probable continúe en aquel alto sitio el marqués de Barzanallana que tan a satisfacción de los ministros ha venido desempeñando el puesto.

Dícese que se preparan nuevas circulares referentes a las provincias vascongadas, que tienden a la mejor identificación de aquellos pueblos con los demás de la península; ignoro qué fundamento tenga este rumor.

El comandante general del Campo de Gibraltar ha conferenciado con los

ministros de la Guerra y de Estado, y a ambos parece haberles dado seguridades de que nada ocurre fuera de lo ordinario, sin que pueda dar lugar a que se enfrien las buenas relaciones entre los gobiernos español é inglés.

El gobierno, después de haber oído al Sr. Lasala, recientemente llegado de Zaragoza, espera satisfactorios resultados del congreso filoxérico verificado en la capital de Aragón, donde se han reunido eminencias que se transmitirán sus ideas referentes a la mejor manera de combatir esa plaga que amenaza a nuestra riqueza vitícola.

El consejo de hoy ha sido de bastante duración, puesto que todos los ministros tenían asuntos que exponer a la consideración del monarca, que lo presidía; entre otros, se asegura quedó aprobada la propuesta para las mitras de Teruel y Vitoria, y que Cos-Gayon espuso en croquis varios proyectos que tienden a la nivelación de los presupuestos.

La seguridad de que el ministro de Hacienda persigue este ideal, unido a la confianza que a los capitalistas extranjeros va infundiendo la emprendida restauración de las fuerzas productoras, hace que, no obstante las considerables cantidades de papel puestas a la venta, los fondos se hayan reposito algo en bolsa.

Pocas noticias del extranjero y dificultad de trasmisión por las líneas telegráficas. De Italia dicen que la estancia de Garibaldi en Génova ha dado lugar a ciertas demostraciones, tomándose precauciones militares para cualquier evento. El propósito de Turquia de esquivar el cumplimiento del tratado de Berlín será probablemente suficiente motivo para que las escuadras bloqueen el Bósforo y los Dardanelos.

El consolidado se cotiza a 2280.—Bonos 99.—Amortizable 4180.—Banco y Tesoro 101.—Aduanas 100.—Ferrocarriles 4540.

El correspondiente.

Gacetas.

Muchas gracias.—Como esperábamos, hemos sabido que por el entendido y celoso administrador principal de Correos de Córdoba se han tomado enérgicas medidas para impedir los abusos como el que ayer denunciábamos, y castigar cualquiera falta de exactitud en el importante ramo que tiene a su cargo. Damos las gracias al Sr. Solier por esta nueva prueba de atención, y confiamos mucho en su conocida rectitud.

Nos parece bien.—El ministro de Hacienda piensa atender las indicaciones de la prensa mandando recoger toda la calderilla antigua para facilitar el sistema métrico decimal. Suponemos cesará por tanto la repugnancia para admitir en los establecimientos dependientes del Estado las piezas de veinte y cinco y cincuenta céntimos de real.

El vigía.—El temporal en telégrafos—ha causado interrupción.—Y en cambio a los olivares—ha dado fuerza mayor.

Eso es.—Los periódicos de varias provincias, refiriéndose a lo que he-

mos dicho en el DIARIO, se ocupan con encomio del Gimnasio creado por una sociedad de jóvenes en esta capital.

Recaudación.—Hé aquí la recaudación del día 7 de Octubre en las fiscalías de esta capital.—Pueblo, 810 pesetas 02 céntimos.—Pretorio 1064.—San Sebastián, 320'60.—Tejares, 531'33.—Matadero, 600'27.—De las 3332 pesetas 71 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 1517'20.—A la provincia y Municipio, 1571'21.—Adicionadas, 298'30.

Recuerdo.—Agradecemos con toda el alma a nuestros apreciables colegas locales *El Comercio* y *La Crónica de Córdoba* el deferente recuerdo que dedican al sexto aniversario de la muerte del inolvidable fundador del DIARIO, y al segundo las afectuosas frases que con este triste motivo nos dedica. No hay más poderosos lentivos que los de la buena amistad en los grandes infortunios.

Cultos.—Para mañana, último día de la novena a Ntra. Sra. del Rosario en S. Pablo, se hacen grandes preparativos. Concurrirán los principales cantantes e instrumentistas, y se ejecutarán varias producciones, últimas obras de celebrados maestros.

Academia.—Hoy a las ocho en punto de la noche celebrará sesión ordinaria la de Ciencias, Bellas Letras y Nobles artes de Córdoba.

Regreso.—Después de su permanencia en Córdoba, más breve de lo que hubiéramos deseado sus amigos, ha regresado a Madrid el Sr. D. Angel Avilés, alto empleado del Ministerio de Ultramar, al que deseamos todo género de prosperidades.

Quiéscita.—La carne sigue para la próxima semana al mismo precio que hoy tiene, es decir por las nubes.

Primorosa.—Anteayer tarde fué conducida a la «Despensa» una mujer por embriaguez y escándalo en la Corredera. Una mujer en estas condiciones es el colmo de la belleza.

La Andalucía médica.—El último número de la estimada revista médico-quirúrgica que se publica en esta capital, contiene, como es natural después de la expedición científica de su ilustrado director, noticias importantes de los Congresos de que a su tiempo hemos dado oportuna cuenta. He aquí ahora el sumario: «Los Congresos Médicos en Italia, por el Dr. D. Rodolfo del Castillo.»—VI Congreso internacional de Oftalmología.—I Congreso internacional de Laringología.—II Congreso internacional de Otología.—Sección-médica extranjera.—Aparato para fracturar los huesos, destinado al enderezamiento de la rodilla.—«Hechos diversos».

Subasta.—El día diez y seis se subasta en la Administración económica de esta capital y en la Alcaldía de Cabra la bellota de los cortijos de Paula y Fernán-Muñoz, y haza de Calmaras altas y de la Cerona, por el tipo de cuatro mil ciento noventa y dos pesetas y veinticinco céntimos.

Elémérides.—Hoy.—1547.—Nace en Alcalá de Henares el precioso escritor D. Miguel de Cervantes Saavedra, príncipe de los ingenios.

Se empeño.—A la persona que se le haya extraviado una papeleta de empeño puede reclamarla en la inspección de orden público.

de Moisés, una niña cuyos rasgos de fisonomía, tirando a la caricatura, ofrecían con los de miss Augusta una semejanza grotesca. Sobre el marco se leía: «Nacimiento de miss O'Neil sobre un lago. Efecto de luna.»

La discípula de miss O'Neil, que según parece era de un carácter jovial, había creído muy ingenioso, muy gracioso y muy amable dejar por despedida a su institutriz aquella alusión picante a sus predilecciones pintorescas. Mis O'Neil desgraciadamente no lo juzgó como su discípula; porque se deshizo en lágrimas, y cayendo desconsolada en una silla, dijo:

—¡Oh! ¡qué crueldad! Pero es verdad... ¡No tiene corazón!... ¡No le tienc! ¡Dios mío, qué pena tengo!

—No podéis comprender, pobre hija mía,—prosiguió oprimiendo con angustia las manos de Sibilla que en efecto no comprendía nada,

—¡Ah, si se pudiera lograr eso! —dijo a media voz la marquesa.

—Además,—replicó Sibilla enlazando con sus brazos al cuello de su abuelo,—ella seguirá viviendo con nosotros, y se convencerá de que vuestra religión es la mejor, y de que no puede haber otra mejor en el mundo... ¡Lo comprenderá así abuelito! ¡O s juro que lo comprenderá!

—Dejadme, dejadme, pues,—murmuró el pobre marqués arrojando una tímida mirada sobre el señor cura.

—Dios, señor marqués,—dijo el sacerdote suspirando y sonriendo, pone alguna vez la verdad en boca de los niños, ya lo sabéis.

—No insistáis,—dijo el marqués;—sabéis mi debilidad hacia esa infortunada: una palabra más y no sale de casa.

—Siempre sería bueno ensayar durante algún tiempo,—dijo el señor cura.

toy tan disgustado como tú, querida mía,—prosiguió,—pero desgraciadamente no podemos vacilar. Nos han informado de que miss O'Neil pertenece a la religión protestante, que es una religión falsa y mala.

—Yo no puedo creer que miss Augusta tenga una falsa religión, abuelito; está seguro de que no es verdad. Tiene un corazón muy hermoso y toca el arpa como Santa Cecilia.

—Te repito,—dijo con un poco de impaciencia el marqués,—y debes creerme, que miss O'Neil, con todas sus virtudes, tiene la desgracia de vivir fuera de nuestra religión, que es solo la buena y la verdadera.

—¡Y bien! Es preciso enseñarla, abuelo. Yo estoy segura que os estará muy reconocida. El señor cura la enseñará. ¡No es verdad señor cura?

El sacerdote se agitó en su silla.

pero que la miraba con una emoción simpática,—pero voy a explicárselo. A esa joven la he educado, la he cuidado, la he mimado durante diez años como una flor querida; durante esos diez años ella ha sido día y noche mi vida, mi alegría, mi pasión... Por no dejarla, la ofrecía ser su criada, y la criada de sus hijos... Y bien, su último pensamiento, su última palabra es una burla, una crueldad, un insulto...

Después de una breve y triste suspensión, continuó:

—No podéis imaginar lo que me fro, hija mía, no podéis, ¡es imposible! Imaginad que estoy sola en el mundo; mas sola que otra cualquiera, porque soy fea y desgraciada, y esto me condena a vivir sola, sin afectos, sin consuelo, sin hijos... ¡Y yo hubiera sido una buena madre!... ¡Si, Sibilla, una tierna madre!... ¡Yo lo sé, yo ya sabe que la he amado más que

SECCION DE AVISOS.

6 SALUD A TODOS, devuelta sin medicina, al purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta y cuatro años de un invariable éxito, curando las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones, entre las que se cuentan a las de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskovv, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor católico Würzer, etc., etc.

Extracto de un "kase" de S. M. el emperador de todas las Rusias. — «Consulta general de Rusia en Londres, 2 de Diciembre de 1847. — Se ha prevenido al Consúl general que dé parte a los señores Du Barry y Compañía de que la Revalenta Arábica ha sido transmitida por órden imperial al ministro del Palacio imperial.

Cura núm. 65311. — Sr. A. Brunellere, Pbro., de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida. Cura núm. 63476. Saini-Romain-des-Iles, 27 de Noviembre. — La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión. — J. Compere, Cura. Cura núm. 48816. — Certificado del célebre Dr. Rodolfo Würzer. — Bona, 19 de Julio de 1855. — La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, constipaciones pertinaces y habituales como en las diarreas, las flegmas de los riñones y de la vejiga, el cálcul, las irritaciones inflamatorias de los calambres de la uretra, los dolores de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides de las enfermedades de los pulmones, los bronquios, la tos y la catarro.

Dr. Rod. Würzer, miembro de la Academia de Ciencias de Viena. Cuatro veces más barato que el que se vende en las farmacias. En cajas de 300 rs. y de 100 rs. Depósitos en casa de S. M. el Emperador, de Alfaros, 17. — Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los farmacéuticos y ultramarinos. Du Barry y Compañía (Limited), calle de Valverde núm. 1, Madrid.

Urnas. Se venden tres magníficas, una con la imagen de S. Rafael perfectamente hecha; otra con la Purísima, y otra con un niño Jesús. También se enagena una buena mesa de altar apropiado para capilla particular. Para verlas y tratar en la calle de Muñoz Capilla número 11.

Venta. Se hace de dos pedacitos de olivar reunidos, pago del Palmarejo, término de Montilla; lindan con otros de Don Casto Fernandez, vecino de la Rambla, y con un gran pago de viñas. En la calle de Córdoba, número 17.

Aceite de canchales superior muy bueno. Se vende en la calle de...

Tratamiento de la agricultura, olivo y obtención del Dr. D. Jo...

Está en la gran copia de las noticias que a de una materia que en nuestra provincia halla en la S. Fernando...

Por haberse merecido D. Francisco, se arrienda la casa número 11 de la Librería de la calle de S. Fernando...

En la ciudad, en la casa de...

HOGG, Farmacéutico calle de Castiglione, 2, en París; Único Proprietario.

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO

De una eficacia cierta, demostrada por una experiencia de más de 25 años, contra: las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Constipados, Catarros, Tos tenaz, Afecciones escrofulosas, Tumores glandulares, Enfermedades de la Piel, Herpes, Flores blancas, Debilidad general, etc., y para fortificar a los niños endeables y delicados; es dulce y fácil de tomar.

Se debe desconfiar de los aceites comunes y especialmente de todas las composiciones imitadas por la especulación para reemplazar el aceite natural se prefiere de hacerlo más eficaz ó más agradable, ellas no hacen más que irritar y fatigar inutilmente el estómago y a veces son hasta peligrosas.

Para estar cierto de tener el verdadero aceite de hígado de bacalao, natural y puro, deben comprar solamente el ACEITE DE HOGG que se vende en frascos triangulares (su modelo está depositado en Madrid con arreglo a la ley Española).

Escoger el nombre de HOGG y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de Hogg se halla en las principales farmacias.

Deposito general en España: C.º Ibero Universal, calle de Preciados, 74, 1.º p.º; Borrel H.º, Just, Sanchez Ocaña, Samolinos, Bañares, Pavez, Negro, Dr Miguel.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijos de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J. P. LAROZE & C.º, 2, rue des Lions-St-Paul, a Paris.

ORVOSITOS: Cordova, D. de Raya, V. de Avilas, Rodriguez y Martin

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Iodo de potasio.

El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casta amara al Protó-Ioduro de Hierro.

Los Dentíficos Laroze de goma, peltre y guayaco. Elixir, Folvos y Opiala.

PILDORAS AZUCARADAS



WISTOL

Los desarreglos biliosos a todas las enfermedades

STÓMAGO,

Y

EL HIGADO,

son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recuéperese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Deposito general en España, para la venta al por mayor, Señores Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

Venta. Se hace de dos docenas de botellas de Agua mineral de Carratraca: darán razon calle de la Concepcion núm. 39.

Venta. En el establecimiento de Miguel Moreno, calle de Alfaros núm. 44, se venden esteras de colores y alfombras de cordelito y felpudos de todas clases a precios arreglados.

Venta. La de un piano vertical en buen estado: la persona que desee adquirirlo, en la calle de las Cabezas núm. 1, darán razon.

Venta. Se hace de varios muebles, entre ellos algunos aparadores de nogal, en la casa núm. 37 calle de S. Fernando.

Arrendamiento. Se hace de la casa y huerto de Capuchinos. En la misma darán razon.

Jabon blanco.—Marca áncora.—Las personas que deseen usar este jabon para el lavado de ropa, pueden adquirirlo al precio de ochenta céntimos el kilogramo en la portería de la casa número tres, plazuela del Indiano.

Se hacen medidas de todos tamaños, en cobre ó hierro galvanizado, estañadas por dentro y fuera, del sistema métrico; calderas para molino y de todas clases, aparatos de destilación hasta el más alto grado, y todo lo perteneciente a calderería, a precios arreglados. Además se hacen toda clase de reparaciones en calderas de molino y alambiques, y se admiten estos útiles viejos a cambio de obra nueva. Nicolás Pincetti, Armas 12 y 14. Córdoba. e25-11

Acogidos. Se acoge ganado yeguar en los sotos del cortijo de las Arcas: para tratar en Córdoba, Leones 9, y en dicho cortijo. e8-2

Planchadora. Hay una que desea prestar sus servicios a cuantas Sras. quieran pasarle aviso. Vive en la calle Vera número 4, parroquia de Santa Marina. e4-2

Especiería. Se vende la establecida en la calle de Perez de Castro núm. 1, con los efectos propios de ella, anaquelaria, mostrador, pesas y medidas correspondientes. En la misma casa puede tratarse. e8-8

Venta. Se hace de dos calderas de cobre, dos mesas de juego, una mesa estufa de pino, una mesa escritorio de señora, una cama de hierro, ocho sillas, una romana, una escopeta Lafossé y varias prendas, calle Muñoz Capilla 3: antes Pelota. e4-4

AVISO. En Aguilar se vende ó arrienda una finca de olivar nuevo, llamado Monte de las Animas, situado en el parage de la cañada de las Simas, y consta de seiscientos pies. Otra suerte de olivar situada en el parage de las tres Cruces, que contiene trescientos cincuenta y dos olivos. Otra suerte de olivar situada en el cerro del Gato, contiene doscientos cuarenta y dos pies de olivo. Otra suerte de olivar situada en el mismo parage del cerro del Gato, la cual consta de ochenta y dos olivos y diez plantas. Ultimamente otra suerte de olivar situada en el mismo parage del cerro del Gato, que consta de doscientos pies de olivos. Darán más pormenores y se tratan estas fincas, calle de Lineros núm. 50. e15-10

CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento más fortificante unido a los Tónicos más reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones débiles, el Emprobecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que nutre y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y decolorada: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRE, Farm.º, 402, r. Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma de AROUD

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa a varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorios, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud a cuantos interesados le confíen sus poderes.

MAQUINAS PARA COSER

DE LA COMPANIA FABRIL SINGER.

LA COMPANIA FABRIL SINGER.



VENTA A PLAZOS POR CUALQUIER MÁQUINA

10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico, y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

PRECAUCION.

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes calidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER emprobecionadas, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, a pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho real y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demandado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose a La Compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA,

14 Ayyu 16.—ntamiento.—14 y 16.

PHILIPINAS

Juan Ogazon, Librería 24, Córdoba.

Frente a la Fábrica del Cristal.

TEMPORADA DE INVIERNO DE 1880.

Grandiosos y variados surtidos en telas para trages de señoras y caballeros.

Artículos de fantasia y abrigos para señoras. Deposito de lienzo de y holandas de las mejores fábricas de Rentería y Estrangeras.

Alfombras de fieltro, moqueta y cordelillo, puestas a domicilio si así conviene al comprador. Merinos, cachemiras, corbatas, y muchos mas artículos difíciles de enumerar.

PRECIOS ECONOMICOS.

ROMANAS.

Se construyen del nuevo sistema y se reforman las antiguas, como igualmente toda clase de instrumentos de pesar. Taller de herrería y cerrajería de Domingo Leon y Ayllon, Lineros número 43.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento de quincalla de los Sres. Peña y Martínez, Librería 18 y 15, acaba de recibirse un gran surtido procedentes de Gijón y Bélgica.

SE PONEN A DOMICILIO.

En dicho establecimiento, hay tambien una gran coleccion en hules, tapetes para mesas estufas, pañuelos de punto, paraguas y otros artículos propios para la estacion presente. e4-1

PESAS Y MEDIDAS

del nuevo sistema, contrastadas y arregladas a los tipos del gobierno: gran surtido, Lampistería de C. Fernández, Letrados núm. 11.

Medidas de estaño para vino, id. de lata para aceite y otros líquidos, id. de madera y de hierro para granos, colecciones de pesas de hierro hasta 50 kilos, id. de metal dorado con zocalo de madera, metros de nogal barnizado.

Precios ventajosos.

IMPORTANTE PARA TODOS

SAL DE FRUTA DE IBERIA

Este producto, obtenido de las frutas en su período de madurez, constituye el remedio más seguro que se conoce para combatir todos los dolores del hígado por inveterados que sean, ya sea cual fuere el origen. Ejerce una natural acción sobre los órganos de la digestión, absorción, circulación, respiración y excreción.

Cura las dispepsias, acedeces del estómago, dolores biliosos de cabeza, vértigos, opresión, estreñimiento, erupciones de la piel y cualquier otro padecimiento que reconozca por causa el estado sobre ácido de la sangre.

Es un laxante suave y refrescante y obra mejor que el agua de Seltz, citrato de magnesia granular y otros análogos. Los niños lo toman con gusto y se obtiene con él un purgante de excelentes resultados.

Único depósito en esta capital, farmacia del Dr. Marin.

UNTURA FUERTE.

Preparada por el doctor D. Mariano Montilla.

Esta untura, a mas de producir una pronta y enérgica vexicación, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifates, esperabanes, parálisis, esquinques, somanos, sobrehuesos, lupias, pulmonías, anginas, luxaciones, umatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clínicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible a la untura fuerte calesera, ungüentos Boyer Michel, Alonso Ojea, tónico Fuentes y otros naturales y estranjeros.

Se expenden cajas de 8, 12 y 16 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, núm. 37, Córdoba.

ESTABLECIMIENTO DE SOMBRERERIA

DE RAFAEL VIDARRIETA

Arco Real, frente al Gobierno Civil.

Surtido abundante en todas clases de sombreros de la mas al novedades y esmerada construcción, ajustada a los adelantos de esta industria.

Se acaban de recibir las novedades del extranjero para la próxima estacion, siendo sus precios sumamente arreglados y superiores, como podrán observar las personas que vayan visitando dicho establecimiento.